

# ふれまち神出通信

ふれまち神出通信発行団体  
神出ふれあいのまちづくり協議会  
西区神出町田井三四一  
地域福祉センター

発行責任者 坂口 勤  
編集者 浅原 康行

最後になりましたが、全国的な異常気象による災害発生、猛暑の中の熱中症、先の見えない新型コロナ感染症ですが、感染対策他を行い、体に十分気を付けてお過ごし下さい。

## 神出ふれあいのまちづくり

神出町自治協議会会长 坂口 勤  
協議会委員長

平素は、神出ふれあいのまちづくり協議会の諸活動に対しご支援とご協力を賜り誠にありがとうございました。

書面にてお礼申し上げます。  
今年度も早いもので、上半期が終わろうとしています。

今年度も昨年度に続きコロナ禍の状況がおさまらず、演芸大会・夏祭り・運動会を中止とさせていただきました。現在、第七波がおどすれ爆発的な感染力で感染者が増え続けています。皆様方に十分にご留意ください。

昨年度から取り組んでいます「エール神出」については多数の子供たちの参加とボランティアの方々・神出中学校のボランティア隊のご協力を得て楽しいひと時を過ごしていると思っています。

先輩方々の経験と知恵、若者・子供たちの元気な力を合わせて、神出町の活性化・賑わいづくりに取り組んでいきたいと思います。3年間のブランクはなかなか厳しいものがあると思いますが、皆様方のご支援とご協力を重ねてお願い申し上げます。

のギター演奏、神出中学校吹奏楽・神出樂団の演奏が素晴らしい感動しました。特に、ボランティア隊は結成して数か月と聞き驚かされました。新型コロナウイルスが発生してから3年、神出町の諸行事伝統行事が縮小又は中止となりました。重ねて少子高齢が特に如実に現れている神出町において、今後いろいろな活動を継承するための担い手づくりが課題かと思います。特に、子供たち・若者への経験づくり・技術・技能の継承を積極的に進める必要があると感じています。そのためには神出町一体での取り組みが必要があると

## 令和四年神出支団の取組みについて

西消防団神出支団副支団長 松村 正巳



「七夕祭り」を開催させていただきました。子供たちの楽しそうな顔が印象的でした。また、神出中学校のボランティア隊



毎月1日に正副分団長会議、第二日曜日に午前十時から受令機・トランシーバーのテスト、午後十一時から緊急システム吹鳴テストを支団本部と

各班詰所にて行っています。

今年は神戸市消防団小型動力ポンプ操法大会が十一月十三日予定されています。神出支団からは小東野班が出場します。大会に向けて九月四日から早朝六時より八時に訓練を行ないます。毎日曜日コロナ感染防止に十分に気をつけて訓練をし、優勝を目指します!!

天気が変わりやすい季節です。急な大雨・雷・突風には十分注意し、事前にできる身を守る対策を取つていただくようお願いします。

皆様の生命・財産を守り、安心・安全のためご支援ご協力をよろしくお願ひします。



平素は何かとお世話になつています。神出かたこ会は、「みんなで、元気に、楽しく」高齢期を歩んでいきたいと活動しています。かたこ会は、かつては各地区にあつて十六のクラブが活動していましたが、来年度には一クラブのみとなるうとしています。八十代、九十代の方を含めてグランドゴルフや

## 神出かたこ会連絡協議会

会長 西馬 造三



じゃがいもほり

**民生委員児童委員協議会（民児協）の近況**

神出地区民生委員児童委員協議会  
会長 正井 樹

日頃からの民児協関係活動へのご協力・ご支援ありがとうございます。今後ともよろしくお願ひします。

コロナ禍となつて三年目ですが民児協行事はほとんどの実施出来ています。乳幼児対象の子育てひろば「かんでっ子」では毎月実施出来ています。

五月の自然教育園でのじやがいも掘り、六月の七夕飾りでは短冊に願いごとや自分の名前や絵を書き笹に結びました。七月の水遊び手形・足形ではプールで水遊びのあ

う、皆様のご指導で良い方向を考えていきたいと思います。よろしくお願ひします。

会員が生き生きと活動できるような活動を考えたり、やめた方がいい活動があつたら思い切つてやめて、身軽になるのも大切かと思います。神出の高齢者が若々しく長寿を全うできるよう、皆様のご指導で良い方向を考えていただきたいと思います。

輪投げの競技、あるいは、作品の発表・交流を楽しんでいます。

と手足にインクを塗り名前を書いた台紙に手形足形を付けました。

毎月第三水曜に児童館（九月・十月以外）、自然教育園（九月・十月）で実施しています。皆

さん大変楽しそうに参加されています。

児童親子の方々の参加よろしくお願ひします。

ひとり暮らしの高齢者対象の「ふれあい会食会」（毎月第一火曜）は毎月実施しています。ただし、まだ、完全調理は出来ず購入した弁当と一緒に調理したものを提供しています。密にならないため教室形式のテーブルの配置としています。参加者のうち希望者は神出の四つの老人施設の送迎付きです。七月の食事後のレクリエーションではボランティアグループの「うらしまたろう」さんの南京玉すだれや銭太鼓に見入つておられました。どなたでも参加できる「ふれあい喫茶」は鍋焼きうどん等のすぐ調理できる食品におにぎりや青野菜の和え物やフルーツ等を提供しています。密にならないため壁・窓・人の背中を見てのテーブルの配置となっています。



南京玉すだれ



会食会食事



七夕祭り



いつも生徒たち温かく見守りくださり、感謝申し上げます。新型コロナ第七波にあって、連日多数の感染者が報告される中、殆どの生徒たちは元気に学校生活を過ごしています。

夏休みに入つてからも、「部活動」は勿論、「学習会」や「水泳講習会」に積極的に参加しており、毎日、元気な生徒たちと出会っています。また、今年から小学校と連携し、地域活性化事業の一環として「神出つ子ボランティア隊」を発足させました。「Be K and e」の文字の入ったポロシャツを着た生徒たちが、神出児童館での行事や神出地域福祉センターでの「エールかんで」に参加しています。今後も神出町の地域行事に出向きたいと思つていますので、是非、お声をかけてください。宜しくお願ひいたします。

また、神出中学校では、今年度も『神出オアシス』：「おはようございます」と挨拶、「ありがとうございます」と感謝、「しあわせだなあ」と感謝、「すみません」といい言葉「すみません」と継続してやろつ、をスロー・ガソに学校運営をしています。子どもたちが、愛する神出で育つていることを誇りに思つてゐます。コロナの状況にもよりますが、今後とも、中学校に足を運んで生徒たちにエールをいたさりますよう、宜しくお願ひいたします。



### 令和四年度 ご挨拶および近況報告

神出中学校 PTA会長 萩原 誠

日頃よりPTA活動に、ご理解とご協力をいただきまして、誠にありがとうございます。

やつと新型コロナウイルスが下火になってきたと思っていましたところ、第7波という今まで以上に感染力が強いウイルスで、皆様におかれましても感染予防が大変かと思います。

いつになつたらマスクを外した子供たちの笑顔が見られる日が来るのか?ほんと早く収束して欲しいものですね。

PTAと致しましても感染予防を実施しながら、学校側と協調をはかり年間行事に取り組んでおります。

また、今年からボランティア隊として、福井先生のご指導の下、生徒たちが短い時間の中で樂器を練習して、皆様の前で披露できたことも、ほんとすごいことだと思います。

皆様の声援が生徒たちの励みにもなります、これからも応援のほどよろしくお願ひ致します。

文化祭では、PTA行事として「野点(のだて)」



## ♪グローバル化の未来へ♪

神戸市立神出小学校長 中山 雅仁



### 忘ることは悪くない

神戸市立神出小学校PTA会長 本郷 雅敏

これから社会は、知識に国境はないためグローバル化が進み、その知識は日々進化し、技術革新や競争が絶えず続いています。知識の発展は従来の価値観を転換することが多く、柔軟な思考力と豊富な知識を基礎とした判断が重要となります。そのため、アイディアなどの知識や人材を巡って国際的な競争がより激しくなるそうです。また、異なる文化との共存や国際協力がより必要となってきたのです。

できるように、本校では今年度「グローバル化にむけての育成」に取り組んでいます。

取り組みの一つとして、高学年の外国語の授業

を神出中学校の英語の先生に進めてもらっています。

九月十六日には神出自然教育園に出掛け、英

語を使って活動する「イングリッシュキャンプ」

に全校生が参加する計画をしていました。

子供たちには自分の力を発揮し活躍するための

基本的な知識・技能を身に付け、その知を活用し

て課題を解決する思考力・判断力・表現力等を備

えてほしいと考えています。

また、グローバル化社会には「共存・協力」の

姿勢も必要になってしまいます。国や社会の間を情報

や人材が行き交い、相互に密接・複雑に関係する

中で様々な課題に協力しながら対応することが

必要です。

そこで、金子みすゞさんの詩の最後の部分の「み

んなちがつて、みんない」という部分がグローバル化にあつているように思います。すすも、小鳥も、わたしも、みんなちがつてあります。その違いがあるから良いということです。「あなたは、あなたでいい!」「じぶんが大切ですよ!」といふ意味です。十人十色というようにそれぞれの持つ価値観が違います。グローバル化が進展する現

代には自分と異なる考え方にも関心を持つことが大切だと思います。どんな相手にも尊敬の気持ちをもつて誠実に向き合う姿勢をもつてほしいと思います。柔軟で幅広い感覚をもつた人でいてほしいと思いません。柔軟で幅広い感覚をもつた人でいてほしいと思いません。自分の意見をしっかりと発信するとともに、他者理解ができ、受け入れられる力をつけることが大切になります。そのためにも、まわりへの思いやりや感謝の気持ちを持つことを忘れないでください。やさしくて温かい、お互いを思いやる気持ちにあふれた本校の校風をこれからもしっかりと継承してほしいと思いま

くすには生命や物質を不可逆に失う意味を感じられる。それに対して「心」は気持ち、思いの方向、意志の力、状態やベクトルのイメージ。可

まず亡と心、それぞれの意味を考えてみる。亡

くすと書いて忙しいと読む。では同じよう

に「心」と「亡」を使う、「忘」という漢字の場

合はどうなんだろう?。

ある偉い人は言つた。『“忙しい”とは“心”を

“亡くす”と書いて忙しいと読む。』では同じよう

に“心”と“亡”を使つ、『忘』という漢字の場

合はどうなんだろう?。

“亡くす”には生命や物質を不可逆に失う意味が感じられる。それに対して“心”は気持ち、思いの方向、意志の力、状態やベクトルのイメージ。可

変で柔軟でやわらかい。

次に語順。漢字は基本的に上から下に読む言

語で、各要素が置いてある位置には意味があるは

ず。そこで、置き位置と時系列には関係性があると仮定してみる。

『忙』の場合、心と亡が横並びになっているから、

“心亡”となり、心を亡くしたタイミングは“忙

しい”と語っている時刻と同じと考えてよさそう

だ。それに対して、『忘れる』の場合、亡くした

心つまり、一時的なものではなく、結果または

過去を表す意味合いが強そうだ。『忘』とは過去

進行形の今であり、受け入れざるを得ない事実。

思い描いていた方向を間違えた、心を失つて既成

化された現実。

どうやら忘れることに、プラスのイメージはな

いらしい。けれど、本当にそうだろうか?

過去のことに縛られて、身動きとれないぐらいな

ら忘れた方がいいに決まってる。時に事が、見

たくもない過去が、今もそこに横たわるようにな

じることもあるかもしれない。そんな時は解釈を

変えてみる。時にポジティブは事実を歪める。け

ど、その何が悪い?

今を生きる、明日の一歩を踏み出す、勇敢な貴方

に幸あれ!



この社会は、知識に国境はないためグローバル化が進み、その知識は日々進化し、技術革新や競争が絶えず続いている。知識の発展は従来の価値観を転換することが多く、柔軟な思考力と豊富な知識を基礎とした判断が重要となっています。そのため、アイディアなどの知識や人材を巡って国際的な競争がより激しくなるそうです。また、異なる文化との共存や国際協力がより必要となってきたのです。

できるように、本校では今年度「グローバル化に

むけての育成」に取り組んでいます。

取り組みの一つとして、高学年の外国語の授業

を神出中学校の英語の先生に進めてもらっています。

九月十六日には神出自然教育園に出掛け、英

語を使って活動する「イングリッシュキャンプ」

に全校生が参加する計画をしていました。

子供たちは自分の力を発揮し活躍するための

基本的な知識・技能を身に付け、その知を活用し

て課題を解決する思考力・判断力・表現力等を備

えてほしいと考えています。

また、グローバル化社会には「共存・協力」の

姿勢も必要になってしまいます。国や社会の間を情報

や人材が行き交い、相互に密接・複雑に関係する

中で様々な課題に協力しながら対応することが

必要です。

そこで、金子みすゞさんの詩の最後の部分の「み

んなちがつて、みんない」という部分がグローバル化にあつているように思います。すすも、小

鳥も、わたしも、みんなちがつてあります。その違

いがあるから良いということです。「あなたは、

あなたでいい!」「じぶんが大切ですよ!」とい

ふ意味です。十人十色というようにそれぞれの持

つ価値観が違います。グローバル化が進展する現



工作 踏み台作り



工作 完成品



食事風景



## 子どもの居場所づくり事業 「エールかんで」について

神出ふれあいのまちづくり協議会（エールかんで）



神出の子どもたちを対象に、食事の提供や学習支援（宿題中心）、遊びの場としての居場所づくりを行うと共に、地域のあらゆる世代とつながり、こどもたちの育ちを支援することを目的として「ふれあいのまちづくり協議会」の中に「エールかんで」を設立して活動しています。

今年度は7月に募集をしたところ20名の定員一杯の応募がありました。夏休み5回、冬休み2回、春休み2回を予定しています。夏休みの目玉は工作で田井の松村さん親子の指導のもと立派な踏み台が完成しました。松村さんありがとうございます。また、中学校のボランティア隊もお手伝いをしてきました。食事も食材を提供して頂くと

ころがあり焼肉定食、カレー、牛肉丼等を提供できました。ありがとうございます。冬休みは習字、しめ縄作りを予定しております。



## 神出あんしんすこやかセンター

センター長・主任介護支援専門員

守口 博康

平素は、あんしんすこやかセンターの業務に理解とご指導を賜りありがとうございます。あんしんすこやかセンターは、高齢者の総合相談窓口として、今回は、「地域ケア会議」のお話しをしたいと思います。

「地域ケア会議」は高齢者の皆さんのが住み慣れた地域で暮らしを続けられるように、地域の中ができる事を話し合う場を「地域ケア会議」と呼びます。

高齢者が一人では解決できない困りごとを地域や専門職を含めて皆で解決していくために話し合う場として、神出町でも地域の集会所や地域福祉センター等で開催しています。参加者は自治会や民生委員など近隣住民の方・医療・介護の専門職・警察官・司法書士・行政・学校等と幅広く参加頂けます。「地域ケア会議」には、困りごとの解決方法を考え同じような困りごとを抱えた高齢者がいないか地域の課題を発見し神戸市の新たな施策につなげる働き等があります。

地域ケア会議が必要な理由としては、令和2年（2020年）には75歳以上の高齢者が29万人を

超え介護が必要な方が増える可能性が高く、一人暮らしや認知症の高齢者が増える可能性が高く、みんなで支え合う仕組みが必要になつてきます。今回も、7月15日（金）にJA兵庫南神出支店さんにご協力頂き、ふれあい会館で開催とさせていただきました。「こども・若者ケアラーニング」を行なう事は自粛し講義形式で行いました。こども・若者ケアラーニングに関しての情報共有ができた良い会となりました。

今後も、年に数回程度は、行いたいと考えております。ご協力よろしくお願ひいたします。

や専門職を含めて皆で解決していくために話し合う場として、神出町でも地域の集会所や地域福祉センター等で開催しています。参加者は自治会や民生委員など近隣住民の方・医療・介護の専門職・警察官・司法書士・行政・学校等と幅広く参加頂けます。「地域ケア会議」には、困りごとの解決方法を考え同じような困りごとを抱えた高齢者がいないか地域の課題を発見し神戸市の新たな施策につなげる働き等があります。

地域ケア会議が必要な理由としては、令和2年（2020年）には75歳以上の高齢者が29万人を

ころがあり焼肉定食、カレー、牛肉丼等を提供できました。ありがとうございます。冬休みは習字、しめ縄作りを予定しております。



## 新型コロナウイルスなどの感染症対策としての ご家庭でのマスク等の捨て方

新型コロナウイルスなどの感染症に感染した方やその疑いのある方などがご家庭にいらっしゃる場合、鼻水等が付着したマスクやティッシュ等のごみを捨てる際は、以下の『ごみの捨て方』に沿って、「ごみに直接触れない」「ごみ袋はしっかりしばって封をする」そして「ごみを捨てた後は手を洗う」ことを心がけましょう。

### ごみの捨て方

①ごみ箱にごみ袋をかぶせます。いっぱいになる前に早めに②のとおりごみ袋をしばって封をしましょう。



②マスク等のごみに直接触れることがないようしっかりとしばります。



③ごみを捨てた後は石鹼を使って、流水で手をよく洗いましょう。



※万一、ごみが袋の外に触れた場合は、二重にごみ袋に入れてください。

- ・『ごみの捨て方』に沿っていただくことにより、ご家族だけでなく、皆様が出したごみを扱う市町村の職員や廃棄物処理業者の方にとっても、新型コロナウイルスやインフルエンザウイルスなどの感染症対策として有効です。
- ・ごみを捨てる際は自治体のルールに従うとともに、ポイ捨ては絶対にやめましょう。使用済みのマスク等のごみを捨てる際にも、『ごみの捨て方』を参考に、「ごみに直接触れない」「ごみ袋はしっかりしばって封をする」そして「ごみを捨てた後は手を洗う」ことに注意しましょう。